

Categoría: Finanzas Gobierno

Creado: Jueves, 11 Marzo 2021 12:10

Escrito por Yurién González Martín

Visto: 245

La Tarea Ordenamiento y sus precios tienen fundamentos científicos que aportan al uso de las leyes económicas específicas de la economía socialista y es el resultado de la batalla que diariamente realiza nuestro pueblo contra las adversidades

En la ciencia no existe verdad aprobada por mayoría. La verdad resulta de las evidencias. La experiencia de Cuba en el entramado mundial de países no quiere decir que por su carácter particular no tenga una verdad aprobada; tampoco, que no sean científicos sus resultados, ahí están las evidencias.

Cuba es la única nación del mundo que puede controlar administrativamente un proceso de devaluación. Cualquier decisión que se adopta aquí en materia de precios tiene al menos que considerar: 1) las relaciones de propiedad sobre los medios de producción fundamentales; 2) el carácter mercantil de la economía, y 3) el bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de EE. UU. contra nuestro pueblo.

1) Las relaciones de propiedad en Cuba son en más del 90 por ciento de carácter estatal, de todo el pueblo. En la actividad agropecuaria, aunque alrededor del 70 por ciento de la tierra es gestionada por formas no estatales, la propiedad estatal es de un 95 por ciento y en el resto de la economía ronda el 80 por ciento. Esa estructura decide en el carácter de los precios.

La propiedad social sobre los medios de producción (propiedad del pueblo) condiciona que se puedan conducir los procesos de manera centralizada, no obstante tener un carácter mercantil, a partir del uso de la ley del valor y su comportamiento a través de los precios.

2) La necesidad de las relaciones monetarias mercantiles –que impone un carácter mercantil a la economía– ya no es tema de debate. Constituye algo reconocido y determina un grupo de informaciones que fundamentan las decisiones económicas y el comportamiento de los precios en la economía nacional.

Gracias a esta dualidad (carácter social de la propiedad y carácter mercantil de la economía) pueden centralizarse precios de productos que son transversales y aprobar metodologías para el resto de los productos que no tienen ese carácter.

Los mecanismos de control y fiscalización garantizan que se verifiquen y auditen el cumplimiento de las indicaciones emitidas por el país y a la vez que estas cumplan con su contenido económico, específicamente el carácter mercantil que tiene cada una de las decisiones.

Categoría: Finanzas Gobierno

Creado: Jueves, 11 Marzo 2021 12:10

Escrito por Yurién González Martín

Visto: 245

3) El bloqueo económico es la parte exógena que obstaculiza este diseño y crea nuevos retos en su ejecución, los que se deben enfrentar sin cambiar la estrategia general. El impacto de este factor no solo es cuantitativo, modifica aspectos cualitativos al propiciar tendencias regresivas que no facilitan la aplicación de decisiones más avanzadas en el despliegue de las relaciones de producción socialistas.

En resumen, la Tarea Ordenamiento y sus precios tienen fundamentos científicos que aportan al uso de las leyes económicas específicas de la economía socialista y es el resultado de la batalla que diariamente realiza nuestro pueblo contra las adversidades que requieren ajustes sin perder la estrategia.

Bitácora de un precio en ambiente de devaluación

Un director de empresa me comentaba que si algo no pudo modelar con la adecuada precisión el Ordenamiento, fue la capacitación adicional que cada persona tenía que agenciarse para enfrentar los cambios, sobre todo en materia de precios.

Según su experiencia, «una cosa es escuchar las intervenciones de los dirigentes, las mesas redondas y hasta el estudio de las normas jurídicas aprobadas, y otra la ejecución directa, en las empresas, de los cambios que había que hacer».

Activar los análisis de costos y precios en breve tiempo, porque deciden el salario y la distribución de utilidades, es una encomienda muy necesaria pero compleja que puede decidir la calidad de vida de un colectivo de trabajadores.

La experiencia del empresario aconseja no seguir las rutinas y concentrar el esfuerzo en acciones dirigidas a lograr la mayor eficiencia:

1) Verificar que el precio o la tarifa, si es centralizado, esté amparado legalmente, y si es calculado a través de una metodología, como puede ser el precio base y la media de clase, se encuentre correctamente determinado.

2) Revisar la ficha de costos y gastos, y las utilidades o pérdidas en relación con el precio, e independientemente del resultado, someter a análisis lo realizado hasta la fecha.

3) Identificar los nuevos precios de los insumos y compararlos con los sustitutos de producción nacional para su posible relevo, lo que

LOS PRECIOS EN LA UNIFICACIÓN MONETARIA Y CAMBIARIA

Categoría: Finanzas Gobierno

Creado: Jueves, 11 Marzo 2021 12:10

Escrito por Yurién González Martín

Visto: 245

garantiza más seguridad e impulso a otras entidades estatales o no estatales que los suministran. Discutir con los posibles nuevos proveedores cómo rebajar sus precios.

4) Evaluar el contenido de trabajo de cada persona, no para suprimir su servicio, y asignarle a cada cual tareas útiles que lo mantengan activo la jornada laboral; e identificar resultados concretos que incrementen los ingresos de la empresa.

5) Reevaluar la producción y precios de los subproductos e incrementarlos con la definición de una demanda contratada.

Por diversas razones como la competencia o la fijación de precios por monopolios o el Estado, las entidades tienen que realizar constantemente análisis autocríticos de su gestión, buscando disminuir costos o añadirle nuevas prestaciones al producto o servicio que ofertan. Esa debe ser la bitácora para construir la economía próspera y sustentable que necesitamos.

Fuente: Juventud Rebelde